



Messe du 100^e anniversaire de la Cathédrale Saint-Nicolas de Fribourg

Discours du chanoine Jean-Jacques MARTIN,
Prévôt du Chapitre cathédral - Introduction

Bonjour à vous toutes et tous,

Dans la communion de toute l'Église, en ce jour où nous célébrons la Présentation du Seigneur au Temple, nous fêtons aussi la Journée mondiale de la vie consacrée, et nous rendons hommage à celles et ceux qui, par leur engagement, témoignent de l'amour et de la vie donnée du Christ.

Nous fêtons également la Journée de l'apostolat des laïcs, rappelant que chaque baptisé est appelé à vivre sa foi activement dans le monde. Que notre prière aujourd'hui soit une action de grâce et une source d'inspiration pour chacune et chacun d'entre nous.

Enfin, en ce jour anniversaire où nous marquons les 100 ans de l'élévation de la collégiale saint Nicolas au rang de cathédrale, rendons grâce pour l'Église qui se rend visible dans notre diocèse et qui a vu tant d'histoires de foi se dérouler, dans les peines et les joies.

Je me permets de saluer la présence parmi nous, bien entendu de notre évêque Mgr Charles Morerod, mais également de Mgr Joseph-Maria Bonnemain évêque de Coire et de Mgr Jean-Marie Lovey, évêque de Sion, et de Mgr Jean-Claude Dunand, vicaire



général. Qu'ils soient tout particulièrement les bienvenus pour notre fête !

Je salue également la présence du président du Conseil d'Etat M. Jean-François Steiert ainsi que de Mme Sylvie Bovin-Sansonnens conseillère d'Etat et de M. Jean-Pierre Siggen, conseiller d'Etat, de M. Laurent Dietrich, vise-syndic de la ville de Fribourg et de M. Pierre-Olivier Nobs, conseiller communal ainsi que de Mme Isabelle Chassot, conseillère aux Etats.

Je salue également M le président du conseil exécutif Bruno Boschung et M. Daniel Ruffieux, président du BIP, ainsi que les conseillères et conseillers de paroisse du décanat de Fribourg et les représentants des différents cantons de notre diocèse.

Je salue aussi les membres du comité des festivités du 100^{ème} anniversaire, les chanoines du chapitre cathédral, les prêtres et les diacres, ainsi que tous les invités en leur titres et fonctions.

« Dieu qui est la source de toute lumière, toi qui as montré au vieillard Siméon la lumière qui éclaire les nations : exauce la prière de ton peuple ce matin rassemblé ! »

Ainsi la célébration va débiter au fond de la cathédrale avec la bénédiction des cierges par notre évêque : puis procession avec les évêques, les prêtres, les diacres, les représentantes et représentants territoriaux de l'évêque, les représentants des conseils épiscopaux ainsi que les représentants des religieuses et les religieux.

Que cette célébration renforce notre communion dans l'amour du Christ et accompagne notre chemin de conversion.

Ouvrons nos cœurs à la grâce du Seigneur qui se manifeste parmi nous aujourd'hui.